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CCJ/CEFOR/CUTHAB/CECE/CEDECONDH

Autoriza o Executivo Municipal a dour no
Centro Federal de Educagao Tecnologica
de Bento Gongalves (CEFET-RS) area

total de 78.086m2, situada na Quadra F do
loteamento do Distrito Industrial da
Restinga , para fins de implementagao de
Escola Tecnica Federal, e da outras
providencias.

Vern a este Relator-Geral, para
epigrafe, de autoria do Executivo Municipal.

parecer conjunto, o Projeto em

Anexo ao Processo n° 2130/08, encontra-se o expediente adminis-
trativo n° 001.009491.08.2, com a documentagao relativa an Projeto de Implan-
tagao de Unidade de Ensino da Rede Federal de Educagao Tecnologica em Porto
Alegre - Restinga. Esse Processo subsidia a analise do PLE n° 19/08.

Na fl. 10, encontra-se o Parecer Previo da Procuradoria desta Casa

que, ao final, expressa os seguintes termos: "Nao ha impedimento de ordem

juridica a sua tramitagao".

E o Relatorio.

Nos ultimos anos, este Relator-Geral, juntamente com outros

Vereadores delta Casa, com a comunidade local, Prefeitura, ONGs e parceiros
uniram forgas na busca da construgao de mais uma Escola Tecnica Federal na

Cidade e, em especial, na Regiao Sul.
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A luta pela implantacao de uma Escola Tecnica Federal em Porto
Alegre, no bairro Restinga, ganhou forga com a inclusao da proposta elaborada
pela comunidade, no rol das politicas afirmativas do governo Lula. Conforme
consta na Exposigao de Motivos desse Projeto, o Governo Federal, "por intermedio
do Ministerio da Educagao, pretende implantar, nos pr6ximos 4 (quatro) anos, 150
(cento e cinqUenta) novas unidades na Rede Federal de Educagao Tecnol6gica,
oferecendo ao Pais condigoes favoryveis a formagao e qualificagao profissional nos
diversos niveis e modalidades de ensino, suporte ao desenvolvimento da atividade
produtiva, oportunidades de geragao e disseminacao de conhecimentos cientificos
e tecnol6gicos e estimulo an desenvolvimento socioeconomico em niveis local e
regional."

Assim, "An anunciar a intencao de implantar `uma escola tecnica em
calla cidade polo do pals', o Governo Federal assume o compromisso de vincular a
oferta publica de formagao profissional as estrategias de desenvolvimento

socioeconomico sustentavel, viabilizado pelo fortalecimento da atividade produtiva
e da educacao, ci@ncia e tecnologia nas principais mesorregioes atualmente
definidas."

No que se refere a localizagao da escola, a importante salientar que o
bairro Restinga apresenta muitas care"ncias em infraestrutura e, na area de edu-
cagao, um alto indice de evasao on desist@ncia escolar, num universo de cerca de
20 mil jovens com ate 18 anos de idade. Dai a grande importancia da instalacao da
Escola nessa Regiao. Todavia, a Escola Tecnica Federal nao beneficiary somente
os jovens e adultos da Restinga, mas sim toda Porto Alegre, especialmente a Zona
Sul, a regiAo da Lomba do Pinheiro e Agronomia, alem de cidades da Regiao
Metropolitana que tenharn fycil acesso a Avenida do Trabalhador.

No que se refere a importancia da Escola Tecnica Federal Para a
cidade de Porto Alegre, enfatizamos que ela somara esforgos para o
desenvolvimento sustentavel da Cidade, pois, com o inicio de seu funcionamento,
atividades economicas complementares a atividade de educagao e ensino deverao
se instalar no bairro Restinga. Assim, esperamos aumentar, na regiao, o numero de
empregos, a circulagao de riquezas e a seguranga publica, alem de ampliar a
instalacao de equipamentos publicos necessyrios, tais como a expansao adequada
das redes eletrica, de agua e de esgoto, pavimentacao e iluminagao publica. Por
fim, havers uma ampliagao da infraestrutura basica, aumentando a inclusao
daquela regiao a rede de services publicos.
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Mas, mais importante ainda a dizer que havers inclusao educacional e

cultural na regiao, possibilitando o ensino profissionalizante aos alunos regulates,
bern como o retorno de jovens e adultos, que abandonaram seus estudos devido a
dificuldade de acesso a escola on pela falta de instituigoes de ensino na Regiao.
Assim, jovens e adultos, distantes do centro educacional e cultural da Cidade, terao
a possibilidade de facil acesso a uma escola tecnica de qualidade. Trata-se assim de

descentralizagao educacional e cultural.

Na luta pela implementagao dessa Escola Tecnica , e importante
salientar que urn conjunto de Vereadores delta Casa participou ativamente do
Comite da Comunidade pro-Escola Tecnica Federal de Porto Alegre na Restinga.

Esta Casa realizou , ainda , por meio da CEDECONDH, audiencia

pnblica em defesa da Escola Tecnica ; acompanhou o langamento oficial do

programa em Brasilia ; participou de varias reunioes , em Brasilia e no Ministerio da

Educagao , que trataram sobre tema da Escola Tecnica ; participou , por fim, da

assinatura do termo de doagao da area do Municipio para a Escola Tecnica.

Nessa luta, varias parcerias foram conquistadas: corn o Ceitec, a
Associadao de Software Livre, o Aeroclube do Rio Grande do Sul, a Softsul, a
Jacovas Arquitetos Associados, a Uniao Sulbrasileira de Educagao de Ensino, a
Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul, entre outras.

Nesse trabalho conjunto, o Municipio de Porto Alegre, mediante a
participando dos dois Poderes, Executivo e Legislativo, esteve sempre presente,
participando das reunioes corn a Comunidade e em todas as etapas de negociagao.

Assim, temos uma parceria do Municipio de Porto Alegre com o
Governo Federal, uma vez que o Executivo Municipal respondeu afirmativamente
ao Edital que abriu o credenciamento Para a instalagao de Escolas Tecnicas em
todo o Brasil. Ao responder so Edital, o Executivo assumiu o compromisso de
realizar a doagao de area ao Ministerio de Educagao para a construgao da Escola
Tecnica. Frizamos que, da area destinada de 78.086 m2, 38.123 m2 serao destinadas
a implantagao de um parque de preservagao e 37.963 m2 Para a construgao de

predio da Escola Tecnica.

E importante salientar que a previsao, realizada pelo CEFET-
BG/MEC , e de que o inicio das atividades letivas do ensino profissional ocorra no

ano de 2009.

Camara Municipal
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Por ultimo , devemos apenas registrar que ha a necessidade de ajuste,

na redacao final da Lei , da expressao "CEFET-RS", que deve ser grafada como

"CEFET-BG".

Assim, apes analise, concluimos pela nao-exist@ncia de obice para a

tramitagao da materia e, no merito, entendemos que o Projeto atende as demandas
da comunidade e contribuira para o desenvolvimento cultural e social da regiao,
somando esforpos no sentido da construpao da Cidade sustentavel e na afirmapao

de urn compromisso federativo.

Diante do que, somos pela aprovagao do Projeto.

Sala das Sessoes, 12 de maio de 2008.

Verea arlos Confrssetto,
Relator-Geral.

Aprovado pelas Comissoes em Jag- ^- 0g

LS/LAB
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Votagao: SIMBOLICA q NOMINAL
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S - Sim
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Comissaode Constitul ao e Justi a Vota o
Vereador Joao Carlos Nodal - Presidents
Vereador Nereu D'Avila - Vice-Presidents
Vereador Almerindo Filho
Vereador Bernardino Vendruscolo
Vereador Marcelo Daneris
Vereador Nilo Santos
Vereador Valdir Caetano
Total votos Sim

Comissao de Economia Finan as Or amento ado MERCOSUL Vota ao
Vereador Elias Vidal - Presidents
Vereador Professor Garcia - Vice-Presidents
Vereador Adeli Sell Re resents ao Externa )
Vereador Luiz Braz
Vereadora Maristela Meneghetti
Total votos Sim

Comissao de Urbaniza ao Trans portes a Habits ao Vota ao
Vereador EI6i Guimaraes - Presidents
Vereadora Maristela Maffei - Vice-Presidents
Vereador Alceu Brasinha
Vereador Ervino Besson
Vereador Joao Bosco Vaz
Vereador Jose Ismael Heinen
Total votos Simy

Comissao de Educe ao, Cultura, Esporte a Juventude Vote ao
Vereadora Sofia Cavedon - Presidents
Vereador Joao Antonio Dib - Vice-Presidents
Vereador Haroldo de Souza
Vereadora Margarete Moraes
Vereador Mauro Zacher
Total votos Sim
Comissao do Defesa do Consumidor , Direitos Humanos a Seguranga Urbana Vote o

Vereador Guilherme Barbosa - Presidents
Vereador Dr. Goulart - Vice-Presidents
Vereador Carlos Comassetto
Vereador Carlos Todeschini
Vereador Mauricio Dziedricki
Vereadora Maria Luiza
Total votos Sim

Com issao de Sa6de e Meio Ambiente Vota ao
Vereadora Neuza Canabarro - Presidents Re resentagao Externa )
Vereadora Maria Celeste - Vice-Presidents
Vereador Aldacir Oliboni
Vereador Beto Moesch
Vereador Claudio Sebenelo Exercicio do Presidencia
Vereador Dr. Raul
Total votos Sim

Sim:

TOTAL DE VOTOS Nao:
Absten ao:

RESULTADO: APROVADO q EMPATADO
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